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刘颖慧，女，教授，理学博士，河北北方学院农林科技学院院长，作物学硕硕士生导师以及专业硕士农艺与种业领域种业方向硕士生导师，国家教育部教学指导委员会种子科学与工程类委员，河北省高等学校研究生农学类教学指导委员会委员，河北省农业工程学会副理事长，河北省政协委员，张家口市民盟兼职副主委。河北省第十一届青年科技奖获得者、河北省师德先进个人。近年来主持国家重点研发项目、国家自然基金、国家科技支撑计划项目、转基因生物新品种培育科技重大专项、中国农业科学院中央级公益性科研专项课题、河北省自然基金、河北省教育厅百名创新人才项目等多项科研课题，发表文章60余篇，SCI收录25篇。
◆教育背景

1993．9—1997．7，河北农业大学，农学专业，学士

1998．9—2001．7，吉林农业大学，植物生理学专业，硕士

2001．9—2004．7，中国农业大学，生物化学与分子生物学专业，博士
2006．9—2009．1，中国农科院，作物种质资源专业，博士后

◆工作经历

1997年6月毕业分配到河北北方学院从事教学和科研工作至今。

2009年晋升为教授，2005年评为硕士生导师 

2014．10—现在 农林科技学院院长
◆教学情况及荣誉称号

承担课程（硕士、国际）：

国际：

  Cell Biology，课程负责人。

硕士：

  作物学研究方法，课程负责人。

教学奖励：

1.河北省教育厅教学成果三等奖，“地方高校涉农专业人才培养模式改革的理论探索与实践”，2019年，第一。
荣誉称号：

1. 2014年河北省师德标兵

2. 2013年张家口市“三八红旗手”

3. 2014年张家口市科研先进个人

4. 2015年张家口民盟十大杰出盟员

5. 2019年全国高校优秀盟务工作者

◆科研情况

主持的在研项目：

1.
国家重点研发计划：粮食丰产增效科技创新 “2017YFD0300305”， 201701-201912，260万元，主持

2. 河北省科技厅项目：杂交谷子产业链创新“16226310D”， 201601-202012，30.4万元，主持

3. 河北省自然基金：基于蛋白质组学谷子穗期杂种优势的研究，C2018405042，6万元，主持

科技奖励：

1. 冀西北玉米超高产关键技术和增密扩库技术模式，河北省山区创业奖，三等奖，2016，排名第三

2.  第十一届河北省青年科技奖，第一

◆主要代表性论文论著

论文：发表论文60余篇，主要代表作如下：

1. Characterization and functional analysis of a B3 domain factor from zea mays. Journal of Applied Genetics,2015(4)427-438（IF：1.6）

2. Cloning and characterization of a maize SnRK2 protein kinase gene confers enhanced salt tolerance in transgenic Arabidopsis. Plant Cell Rep.  2011. 30(9):1683-99（IF：3.6）

3. Isolation and Characterization of Maize PMP3 Genes Involved in Salt Stress Tolerance.PLoS ONE 2012，7：31101（IF：2.6）

4. Characterization and expression analysis of six MADS-box genes in maize (Zea mays L.). Journal of Plant Physiology 2012, 169 797–806（IF：2.8）

5. Isolation and Expression Analysis of a Drought-Induced Gene “ZmCKS2” in Maize (Zea mays L.) Acta Agronomica Sinica .2010, Vol. 36, (06) :945-952（IF：0.8）

6. Optimization of cellulase-assisted extraction process and antioxidant activities of polysaccharides from Tricholoma mongolicum Imai. Journal of The Science of Food and Agriculture,2016, 96(13):4484-4491 （IF：2.8）

7. Characterization of a Stress-induced NADP-isocitrat Dehydrogenase Gene in Maize Confers Salt Toleranc in Arabidopsis J. Plant Biol. (DOI 10.1007/s12374-009-9091-1)（IF：3.35）

8. Overexpression of millet ZIP-like gene (SiPf40) affects lateral bud outgrowth in tobacco and millet Plant. Physiology and Biochemistry. 2009, 47(11)1051-1060（IF：1.6）

9. Development and genetic mapping of SSR markers in foxtail millet [Setaria italica (L.) P. Beauv.] [J]. Theor Appl  Genet. Theoretical and Applied Genetics, 2009.118(4)110-115（IF：3.5）

10. A Maize Early Responsive to Dehydration Gene, ZmERD4, Provides Enhanced Drought and Salt Tolerance in Arabidopsis[J]. Plant Mol. Bio. Reporter[J].2009, (27): 542-548（IF：1.2）

11. Cloning and character analysis a PDI gene in maize. Chinese Journal of Biochemistry and Molecular Biology[J]. 2009, 25 (3): 229-234

◆研究生培养

培养硕士生5名；在读硕士生4名。
◆社会服务（基地建设）

与张家口市农科院共建建成了河北省坝上特色研究院。

◆联系方式

办公电话：18931316009
电子邮件：leely519@126.com

